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Résumé :  

 

Les approches classiques de protection de l’environnement reposent sur la connaissance des 

causes et des conséquences des dommages environnementaux, l’élaboration de stratégies et l’adoption 

de technologies permettant de les éviter. Cependant, ces approches, n’offrent aucun outil permettant 

d’orienter les décisions ou de renseigner sur l’efficacité et la rentabilité des actions entreprises. Les 

études Méso Villes pallient cette situation. 

La présente étude d’Evaluation Environnementale de la communauté urbaine de Fès représente 

la première analyse par quantification des dommages et inefficiences de la capitale spirituelle, qui 

souffre de la dégradation de l’environnement. Certains éléments de ces dégradations ont été, 

effectivement, répertoriés et des solutions ponctuelles ont été mises en place par les autorités de la 

ville. Mais aucune analyse intégrée de la situation environnementale n’a été entreprise jusqu’alors.  

Ainsi, dans le cadre de cette étude, le coût de la dégradation de l’environnement et des 

inefficiences dans l’utilisation des ressources est évalué à 16.30 % de la valeur ajouté (VA) de la ville 

de Fès. Les actions de remédiation recommandées pour l’amélioration de la qualité de vie, la 

préservation du capital naturel et la meilleure gestion des ressources se chiffrent à          7.35 % de la 

VA de cette commune urbaine. En plaçant la ville de Fès dans le contexte national, la contribution en 

2014 de la ville à la valeur ajoutée nationale (PIB) est de 0.76 % et sa contribution aux dommages 

environnementaux nationaux est de 21.5 %.  

Tenant compte des impacts environnementaux à l’échelle locale et nationale, des contributions 

de remédiation aux niveaux des domaines "sol et paysage" et "eau" sont proposées.   

Cette Evaluation Environnementale est une nouvelle approche qui permet non seulement de 

chiffrer les impacts et l’identification des actions de remédiations les plus adaptées, mais aussi de 

mettre à disposition des décideurs une aide scientifique pour la prise de décision afin d’allier le 

développement urbain, le respect de l’environnement et le bien-être de la population. 
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ASSESSMENT OF THE ENVIRONMENTAL SECTORS OF THE 

CITY OF FES : CONTRIBUTION TO THE REMEDIATION OF 

RISKY SECTORS  
 

 

Abstract: 

Traditional approches to protect environment are based on understanding the causes and 

consequences of environmental damage, developing strategies and adopting technologies to avoid it. 

However, these approches do not offer any tool to guide decisions or provide information on the 

effectiveness and profitability of the actions taken. Studies Meso-cities treat the situation. 

The actual study of environmental evaluation about urban community of fez represents the first 

analysis by quantifying the damages and inefficiencies of spiritual capital which suffers  from 

environmental degradation. Some elements of this degradation have been effectively listed and 

ponctuel solutions have been put in place by the autorities of the city but no integrated analysis of the 

environmental situation has been undertaken till now. 

Thus, in the context of thus study the cost of environmental degradation and inefficiencies in the 

use of resources is extended at 16,30/% of the added value(VA) of the city of Fez. The remedial 

actions recommanded for improvising the quality of life, preserving natural capital and better 

management of ressources amount to 7,35% of the VA of this urban community. By placing Fez in the 

national context, the city's contribution to national added value (Gross Domestic Product (GDP)) in 

2014 is 0,76% and its contribution to national environmental damage is 21,5%. 

Taking into account the environmental impacts at the local and national level, remediation 

contributions at the levels of the "soil and landscape" and "water" domains are proposed. 

This environmental evaluation is a new approch that permit not only quantifies the impacts and 

identifies the most appropriate remedial actions, but also it provides to decision- makers a scientific 

help to take decisions to link urban development, environment respect and the well- being of the 

population. 
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